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本报记者 刘伟

凯撒：
不想过多谈论成绩

休赛期，山东高速男篮在人
员方面调整幅度，可以用“巨大”
来形容，算上外援，新赛季高速
男篮共有六张新面孔，但也失去
了李敬宇这样的外线炮塔。在人
员的进出调整后，外界乐观的声
音认为，山东男篮的纸面实力，
可以冲击总冠军了，但也有人对
这种大面积人员调整带来的磨
合问题，提出了自己的质疑。

面对外界的种种声音，主
帅凯撒认为，球队接下来的磨
合至关重要，对外界的“盛赞”，
他觉得山东还远不是CBA最
强球队。“目前球队人员变化较
大，来了两名新的外援、三位内
援，还有一位从二队上来的年
轻队员，六名队员到来之后，球
队需要加强融合，磨合、沟通
好。”凯撒直言，“新赛季球队有
自己的目标，我们也想取得好
成绩，但必须要认清的一点是，
山东目前并不是CBA最强的
球队，还有很多更强劲的对手。
我们新的球员比较多，有好多
球员是第一次在一起打球，需
要我们在联赛开局阶段认清楚
我们自己，我不想在成绩上谈
论过多，以免给队员们造成比
较大的压力。”

对于两名外援，凯撒认为，
哥俩还得一分为二地看，“劳森
和莫泰是两名非常有实力的球
员，也都很有特点，唯一一点担
心是他俩都没有打过CBA联
赛，经验上可能欠缺一些，还需
要在比赛中不断积累。”凯撒
说，“因为休赛期原来在国内打
过球的外援，选择面非常小，俱
乐部最终敲定了劳森和莫泰，
两位外援同全队融合的好坏，取
决于他俩，也取决于俱乐部、教
练组，需要大家一起努力，希望
我们的选择是正确的。”

劳森：
对睢冉、小丁印象深刻

“我不喜欢所有人揪着劳森
喝酒的事情不放，我和他接触了

这么久，他是一个非常善良、谦
虚的人。他也给我聊了那段时间
他家庭的事情导致他很低迷，那
不代表他就是一直在喝酒，他现
在已经不喝了，也请所有评论的
不要再说喝酒的事情！新的赛
季，他会证明自己……”在刚刚
更新的微博中，睢冉为自己的新
队友劳森，写了一封“信”。尽管
认识的时间还不算长，但看得
出，劳森、睢冉已经相当熟络。

“我觉得我跟全队的化学
反应还不错，夏天的时候在洛
杉矶跟睢冉有过接触，一直保
持着联系，来了之后，跟大家场
内场外处得也都挺好。”劳森
说，“我对睢冉、小丁的印象很
深，对小丁代表达拉斯打夏季
联赛也有所了解。”

就在上午训练间隙，初到济
南的劳森，还跟俱乐部领导在场
边简单见了个面，在经历了上赛
季小外援位置“事故”频发后，球
队对劳森期望显而易见。

对高期望，劳森直言，“我
做好了充分的准备，来到中国
后练得也不错，但还需要去适
应CBA的节奏，我会拿出百分
之百的努力，打好每一场比赛，
来帮助球队。”

对 于 未 来 是 否 会 重 返
NBA，劳森直言，“每个人都问
过我这个问题，我觉得目前最
重要的，还是在这里打好球，立
足CBA，然后再找机会，看能
不能重返NBA。”

莫泰：
通过比斯利了解CBA

相比赛场上不苟言笑的劳
森，大帅哥莫泰要活泼许多，训
练结束之后，坐在板凳上的莫泰
甚至搂着劳森，冲拍照的相机，
主动做起了鬼脸。

谈起自己的CBA之旅，莫泰
着重提到了一个人，这个人就是
前山东男篮“大神”比斯利，“之前
对CBA有些陌生，主要是通过前
火箭队友比斯利来了解这个联
赛，比斯利对这个联赛很有感情，
这里有好的外援，好的比赛，他对
山东队也有着很高的评价，这也
让我坚定了来CBA的决心。”

尽管是初次登陆中国打球，
但莫泰周围并不乏熟人，跟他搭

档的小外援劳森，就是自己的前
火箭队友，“他是一位很不错的
球员，也曾经在我的家乡立陶宛
的球队效力过，我们并不陌生。”

除了劳森，高速男篮主帅凯
撒还是莫泰的欧洲老乡，作为两
个东欧篮球强国塞尔维亚、立陶
宛走出的篮球人才，莫泰同凯撒
可谓“惺惺相惜”。

“在欧洲的时候，我没有跟
凯撒有过私人交往，不过在高
速男篮确定同我接触后，凯撒
教练同我联系过，我俩聊得很
不错，这也促成了我的加盟。”
莫泰说，“凯撒是一位塞尔维亚
教练，塞尔维亚篮球的水平非
常高，立陶宛也一样。我们彼此
间的联系、沟通和认知都非常
好，教练很熟悉我在场上的一
些技术特点，这有利于我跟全
队之间的磨合，也能更好地发
挥我在场上的作用。”

张庆鹏：
在山东站好最后一班岗

如果说“劳莫”组合是高速
男篮真正意义上的新面孔，那么
张庆鹏则是山东球迷熟悉的“陌
生人”。这位36岁的老将，早已在
CBA纵横多年，无人不知，无人
不晓，但他加盟山东，还是新人
身份。

来到山东这个新的大家庭，
彪哥很谦虚：“很高兴能够来到
山东队这样一支年轻充满活力
的球队，作为一名老队员，在职
业生涯末期，能够加盟这样一支
球队，也是我的荣幸。”张庆鹏
说，“对我来说，眼下最重要的是
在距离新赛季联赛还有不到一
个月的时间内，用更多的时间去
融入这支球队。尽管我跟一些山
东队友早就很熟悉，但是在球场
上，还是需要更长时间的磨合、
沟通，才能够更好地捏合在一
起，发挥出更好的比赛效果。”

年近不惑，36岁的“彪哥”身
材保持得相当不错，身上看不到
一丝赘肉，可即便如此，张庆鹏
还是坦言，山东将是自己职业生
涯最后一站，“在山东这两年，的
确是我职业生涯最后的时光，在
这两年里，我会尽可能地享受篮
球带给我的快乐，能够给大家奉
献出更精彩的比赛。”

2017日照国际马拉松落幕

吹吹着着海海风风穿穿过过绿绿荫荫，，万万余余选选手手跑跑起起来来
本报记者 张永斌 化玉军

9月24日早上七点，日照银
行·2017日照国际马拉松正式开
跑，12000名来自14个国家和地
区的选手从市政府广场起点出
发，在不同的赛道，畅享这场奔
跑的狂欢。本次马拉松赛道横穿
日照旅游景区，涵盖了城市、森
林、大海及日照著名景点，成为
比赛的一大亮点。

日照因“日出初光先照”而
得名，因“蓝天、碧海、金沙滩”
而享誉。2017日照国际马拉松
赛道起点位于日照市政府人民
广场，途经泰安路、烟台路等城
市主干道，穿越国家4A级风景
区日照海滨国家森林公园，沿
着红色观海大道，跑向终点国
家4A级风景区万平口。赛道全

程的48%为滨海公路，参赛运
动员在奔跑过程中感受了日照
宜人的自然环境、独具特色的

海洋文化和蓬勃向上的城市魅
力。选手们在抵达终点后，可尽
情享受阳光、沙滩和大海。

12000名参赛选手中，跑全
程马拉松的有2000人、半程马拉
松的有3000人、迷你马拉松的有
7000人。参赛选手中，有的希望
超越自己上次跑马成绩或者取
得能够拿奖金的成绩，有的则
只是为了体验跑马拉松的经
历；有的是亲友结伴而来，有的
则是跟着跑团组团而来；同样
是推着前行，有的是推着坐着
娃娃的婴儿车，有的则是推着
年长的母亲；不少选手还带来
各种造型，有孙悟空、猪八戒，有
酋长，有古代书生，还有活佛济
公和小仙女等，甚是引入注目。

经过1小时12分21秒的奔
跑，男子半程马拉松冠军诞生，
他是来自吉林省的董瑞皇。女
子半程冠军则是被唐梦洁以1
小时24分22秒的成绩夺取。全

程马拉松男子冠军、亚军均花落
肯尼亚选手，季军则是埃塞俄
比亚选手。全程女子冠军也是
肯尼亚选手，季军同样是埃塞俄
比亚选手，亚军被中国选手孔洁
获得。

近年来，日照市高度重视
体育事业，初步形成了“春有太
极运动、夏有水上赛事、秋有马
拉松、冬有大体操”的格局，体
育成为日照重要的文化符号和
城市印记赛事的成功举办，对
加快推进日照“活力之城、运动
之城、健康之城、体育之城”建
设，进一步推动“旅游富市”战
略，推动体育+旅游融合发展
也同样具有重要意义。日照国
际马拉松将连续举办十年，奋
力拼搏、永不放弃的马拉松精
神将与这座城市共同成长。

比赛开始，选手们欢乐开跑。 本报记者 刘涛 摄

“劳莫”组合完成省体首训，高速男篮进入“联赛模式”

兄兄弟弟们们，，开开始始动动真真格格的的吧吧
23日，在宁波北仑集训大半个月之后，高速男篮返回济南。第

二天，全队正式入住位于省体东侧的国家跳水基地，25日上午，高
速男篮完成了在省体的第一堂训练课，休赛期加盟的诸多新面孔，
尤其是大名鼎鼎的“劳莫”组合，正式在家门口亮相。

尽管距离新赛季联赛还有近一个月时间，不过对整装待发的
高速男篮而言，赛季在25日已经正式开始。

莫泰正在进行力量训练。 Osports供图
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